

GÉNEROS DE OPINIÓN
JEFE DE GOBIERNO



CIUDAD PERDIDA

En vilo, el destino político de Ebrard

MIGUEL ÁNGEL VELÁZQUEZ *32/10/23*

MARCELO EBRARD NO tomará el camino de la deshonra, eso parece seguro; es decir, no engrosará las filas de MC o de otro organismo identificado como de derecha. No se expondrá a que lo califiquen de traidor, pero dentro del movimiento aliado a Morena podría hallar acomodo.

SERÁ HOY, MUY posiblemente, cuando el ex canciller deje saber a los medios cuál será su destino político inmediato. Hay quienes aseguran que ya ha tenido conversaciones muy serias con el Partido Verde, donde ya militó de 1995 a 1998, y donde se ofrecen condiciones, al parecer favorables, a los planes del ex canciller.

YES QUE el Verde resulta una plataforma ideal, cuando menos en lo teórico, para establecer un trabajo que plantee el cobijo, con nuevas reglas, para las juventudes de clase media que, según él, han sido descuidadas y con las que pretende hacer una nueva formación.

DESDE LUEGO, LA mala fama del Verde no se borrarán con la participación de Ebrard, pero la fuerza de una coalición de clases medias podría cambiar el rostro de ese organismo que hoy por hoy sobrevive como lapa de los grandes, aunque aún tiene una militancia fiel.

LA LUCHA ECOLÓGICA, que sólo ha sido un supuesto en el trabajo de ese partido, podría convertirse en una realidad con la participación de nuevas ideas y liderazgos que cambiarán el destino de los verdes.

PARA MARCELO SERÍA, como ya ha declarado, no abandonar la izquierda y tampoco la idea de la 4T, y bajo esas condiciones su movimiento parecería fundamental en un triunfo inobjetable de la candidata de Morena.

DECIMOS LO ANTERIOR porque difícilmente Ebrard iría en contra de la candidatura de Morena, pero sí se puede convertir en el hacedor de una parte de la victoria del partido al que acusó de injusticia, pero del proyecto en el que él cree.

POR LO PRONTO, en Morena hay nerviosismo, mucha incertidumbre por quienes podrían convertirse en miembros del gabinete de Sheinbaum y quiénes se apuntarán, en la semana, para competir en la encuesta para saber a quién prefiere la gente como jefe de Gobierno.

Y SE TIENE que tomar en cuenta que en esa misma lista estarán los nombres de quienes buscan encabezar en las nueve entidades donde habrá cambio en la silla de gobierno. Así que nada será tranquilidad en la semana que inicia y en la que las encuestas y sus resultados habrán de crear nuevas heridas en el cuerpo de Morena, que aún no termina de recobrase de las más recientes.

Y LO PEOR es que en los estados, como en el caso de Puebla o Chiapas, la contienda será muy, muy difícil y traerá consecuencias nefastas para el partido en caso de que no se manejen de manera adecuada.

TOTAL, Y REGRESANDO al tema principal, nos parece que lo que será casi imposible de saber es el cómo participará Ebrard en Morena, partido del que no será militante, pero con cuya idea está totalmente comprometido.

LA DECISIÓN DIRÁ mucho para Marcelo, pero también para Morena y la idea de seguir gobernado más allá de este sexenio, así que no queda más que esperar para saber.

De pasadita

Y YA QUE andamos en eso de las ventajas y las desventajas, déjenme contarles una historia ya muy dicha: el chisme de **que Martí Batres, jefe de Gobierno por descarte, es el principal apoyo de Clarita Brugada, que quiere imponerse aun en contra de la ciudad como jefa de Gobierno,** lugar al que no podrá llegar sin el apoyo de Batres.

LES DECIMOS ESTO porque sólo con su trabajo no podría figurar ni en las encuestas. Ahora, lo que hay que cuidar es que los dineros de la gente convertidos en impuestos no se vuelvan en píldoras de voluntad en ciertos lugares de esta capital.



JUNTOS ANTE EL ESPEJO



▲ El Palacio de Bellas Artes y transeúntes se reflejan en un charco que formó en una calle

lateral la lluvia de ayer por la tarde en la Ciudad de México. Foto Roberto García Ortiz



ALTAVOZ
**SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS**

@guerrerochipres



Punto de partida ¹⁶

EL CAMINO HACIA EL 2024

Comenzó ayer en Michoacán, en la tierra de Lázaro Cárdenas. Es el camino hacia el 2024. En realidad, esa ruta se originó en la Ciudad de México.

La gestación del modelo de continuidad con atención a las y los más vulnerables inició en la primera década de este siglo con Andrés Manuel López Obrador. **Esta administración en la Jefatura de Gobierno, hoy a cargo de Martí Batres, ha enfatizado ese programa social.**

Recordemos quiénes promovieron la política social en un contexto donde la oposición tiene dos imposturas: 1) pretende exhibir como “un tiradero de dinero” los programas sociales sin evidenciar el impacto negativo y 2) copia la narrativa

según la cual comparte la preocupación por los más desfavorecidos al grado de usar ideas, conceptos y hasta slogans del Presidente López Obrador.

Claudia Sheinbaum Pardo decidió Morelia como punto de partida y horizonte donde la comunidad está al centro, en contraste con el liberalismo conservador de la oposición asociado siempre a la cantaleta de menor Estado y menos “despilfarro” en políticas sociales.

Clara Brugada, en una línea semejante a Sheinbaum y a AMLO, fue reconocida por sus iniciativas sociales, centradas en la transformación del espacio público. Estuvo en Nueva York durante la Cumbre de los Objetivos de Desarrollo Sostenible organizada por la ONU. Es ella la de mayor reconocimiento de todas las alcaldías en la CDMX.

La oposición frentista niega y confronta. Es todo.

El inicio de la ruta de Sheinbaum exhibió apertura a otros actores, así como planteó la defensa de una útil continuidad del cambio de régimen a una población constantemente defenestrada por los partidos adversarios de Morena.

Hay un claro arranque para tareas donde existe determinación de recuperar espacios perdidos en el 2021. Inició la ruta nacional y pronto de la CDMX.

GÉNEROS DE OPINIÓN
SEGURIDAD



ERNESTINA GODOY RAMOS

Abramos las puertas de la justicia (II)

En mi columna anterior comenté que el tema que trataría ahora sería el de un feminicidio que conmocionó a la ciudad y al país entero. Sin embargo, el 11 de septiembre, se me notificó un amparo para que me abstenga de publicar y difundir información de la investigación en la que ese quejoso es parte, así como cualquier dato que permita saber de qué persona se trata o identificar el asunto.

Como Fiscal General, debo reconocer la deuda histórica que tenemos como institución con las mujeres de la Ciudad de México. Por ello, asumí el compromiso de garantizar acceso a la justicia para las mujeres. **Toda investigación de casos de feminicidio, que son considerados**

como la expresión máxima de la violencia contra mujeres, es una tarea prioritaria. En el código penal se establece que comete delito de feminicidio quien priva de la vida a una mujer por razón de género.

Mi gestión se caracteriza por el diálogo personal con las víctimas; cuando alguna familia me asegura que la muerte de su familiar no fue por suicidio ya que había antecedentes de violencia por parte de su pareja, ex pareja o alguien de confianza, siempre tomo la decisión de reabrir el caso para investigarlo bajo el protocolo de feminicidio; para ello se necesita realizar 6 o 7 diligencias:

Búsqueda de antecedentes de violencia en colaboración con otras instituciones; incorporación de datos clínicos para la correcta clasificación y descripción de las lesiones que presenta el cuerpo; la reconstrucción de hechos; el análisis de contexto; la incorporación del peritaje en materia de física e ingeniería para el caso de muertes violentas por

Mi gestión se caracteriza por el diálogo personal con las víctimas.

precipitación; la colaboración con el Instituto de Ciencias Forenses en el análisis de resultados de las necropsias; la extracción de datos conservados y el análisis de telefonía. El área de inteligencia de la PDI con la que cuenta la Fiscalía de Feminicidios ha sido crucial para la acreditación de estos feminicidios.

Con esta metodología hemos logrado reclasificar casos que se iniciaron bajo hipótesis de suicidio; llevamos 20 casos reclasificados entre los que están: el de Marichuy, el de la policía Nancy, el de Arely Mendoza Argüello y Lesvy Berlín Rivera Osorio.

Para darles un ejemplo está el de una joven cuyo esposo, declaró que al llegar a su casa encontró a su esposa colgada de la regadera con una chalina. Las fotos periciales de la casa mostraban a la joven con una chalina atada al cuello; sin em-

bargo, las fotos de la necropsia mostraban que la herida del cuello era coincidente con un cable. En la reconstrucción de hechos se encontró el cable. ¡Ahí había estado siempre y nadie lo había visto!

Ver el alivio que se dibujó en los rostros de la familia cuando les informé que sus sospechas eran ciertas y que ya teníamos orden de aprehensión contra el esposo, ha sido uno de los momentos por los que considero que es un privilegio y vale la pena trabajar en el noble oficio de procurar justicia.

¡HASTA LA PRÓXIMA! ●

Fiscal General de Justicia de la Ciudad de México. X: @ErnestinaGodoy
Facebook: Ernestina Godoy

PRECAMPAÑAS CDMX



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



Página 1
PreComp.

Sección _____

Fecha 18 SEP 2023

**ALISTA MORENA
CONVOCATORIA**

rec
La dirigencia estatal de Morena anunció que hoy se darán a conocer las reglas para elegir a quien coordine los Comités de Defensa de la 4T, es decir, quien será su candidata o candidato a la Jefatura de Gobierno de la CDMX en 2024. **Staff**



En Morena y la oposición comenzó el *chapulineo*, el oportunismo y las renunciadas de funcionarios públicos, quienes esperan imponerse en sus partidos para obtener la candidatura

Procesos internos

Arrancan: *corcholatas* y opositores van para 9 entidades

Las listas. Dejarán el Congreso o la administración pública, algunos incluso impulsados por AMLO



Lucy Mesa
Senadora de Morena
Aspirante para Morelos



Sasil de León Villard
Senadora de Encuentro Social
Busca candidatura en Chiapas



José Manuel Cruz
Secretario de Salud de Chiapas
En las listas de Morena



Manuela Obrador
Diputada federal de Morena
De las favoritas en Chiapas



Juan Salgado
Exalcalde
Va por Morelos otra vez



Víctor Mercado
Secretario de Movilidad en Morelos
Quiere suceder a Blanco



María Elena Orantes
Cónsul en Houston
Levanta la mano en Chiapas



Margarita González
Exdirectora de Lotería
Con la mira en Morelos



Luis Urióstegui
Alcalde de Cuernavaca
La carta fuerte del PAN



Javier May
Exdirector de Fonatur
Quiere gobernar Tabasco



Reportaje

EQUIPO MILENIO
CIUDAD DE MÉXICO

12

Ahora que han sido elegidas sus candidatas presidenciales, en Morena y en el Frente Amplio ha arrancado la temporada de las *corcholatas* para las nueve gubernaturas que se disputarán en 2024. Ello ha acarreado consigo la autopromoción, el oportunismo ideológico y el “chapulineo político”.

En Morelos, nueve aspirantes buscan representar a la 4T. En esa lista figuran tres personas que tienen amistad con el presidente Andrés Manuel López Obrador: Margarita González, fundadora del partido y candidata perdedora a la alcaldía de Cuernavaca; el ex priista Juan Salgado, quien ha sido diputado, munícipe y candidato a la gubernatura, además de Rabindranath Salazar, ex titular del Banco Bienestar.

También hay gente cercana al gobernador Cuauhtémoc Blanco, como Víctor Mercado, actual-

mente coordinador de asesores; e incluso ex colaboradores del ex mandatario Graco Ramírez, como la senadora Lucy Meza.

Por el Frente Amplio se han apuntado el ex procurador José Luis Urióstegui, actual alcalde de Cuernavaca y una de las primeras cartas del panismo; Ángel García, un ex alcalde priista que se ufana de ser el político que más ha ganado elecciones en los últimos años en Jiutepec; y Matías Quiroz, ex secretario de Gobierno del sexenio anterior en la entidad.

En Chiapas, más de 12 morenistas buscan la gubernatura; quienes más ruido han generado son la senadora Sasil de León; el secretario de Salud local, Manuel Cruz, y la diputada Manuela Obrador, prima del Presidente.

Otros que se han anotado para competir por la gubernatura no tienen gran carrera política, pero sí familias o relaciones que los impulsan. Tal es el caso del senador Roberto Albores Gleason, hijo de un ex gobernador, que ahora va por el PT, y de Elena Orantes, quien se desempeña como cónsul general de México en Houston.

En Jalisco, MC tiene 4 aspirantes, pero solo dos con posibilidades: Pablo Lemus y Clemente Castañeda

Por el Partido Verde, quienes ya alzaron la mano para ser candidatos son los diputados federales Jorge Llaven, Luis Melgar y Enoc Hernández. En cuanto al Frente Amplio, hasta ahora solo se ha apuntado Francisco Rojas, ex alcalde de Tuxtla Gutiérrez.

En el caso de Puebla, hay una decena de políticos por la Casa Aguayo. La mayoría pertenece a Morena y entre ellos están el coordinador de los diputados federales, Ignacio Mier; el senador Alejandro Armenta, cercano a Ricardo Monreal; el claudista Julio Huerta, y Lizeth Sánchez, secretaria estatal de Bienestar.

Por la oposición están Eduar-



do Rivera, alcalde panista de la capital, la diputada federal Genoveva Huerta y la senadora Nadia Navarro, así como el líder estatal priista, Néstor Camarillo.

En Tabasco varios funcionarios ya alistan sus renunciias para comenzar campañas ante el destape de Javier May, ex director de Fonatur. Entre sus contendientes más fuertes está Rosalinda López Hernández, administradora de la auditoría del SAT, hermana de Adán Augusto y esposa del gobernador chiapaneco, Rutilio Escandón.

En lo que respecta al Frente Amplio, los únicos que han alzado la voz son el senador perredista Juan Manuel Fócil Pérez y el líder priista Dagoberto Lara Sedas.

En Veracruz, en la oposición solo figura el senador panista Julien Rementería. En Morena, en cambio, hay cuatro: Rocío Nahle, titular de Energía; Eric Cisneros, secretario de Gobierno; Manuel Huerta, delegado de Bienestar, y el diputado Sergio Gutiérrez.

En Guanajuato, el CEN panista determinó que será mujer su candidata a la gubernatura y en esalista figuran Alejandra Gutiérrez, alcaldesa de León; Dennise

García Muñoz Ledo, secretaria de Desarrollo Social, y la senadora Alejandra Reynoso.

Para Jalisco despunta Movimiento Ciudadano que tiene a cuatro aspirantes pero solo dos con verdaderas posibilidades: Pablo Lemus, alcalde de Guadalajara, y el senador Clemente Castañeda.

Por Morena se han anotado el empresario farmacéutico Carlos Lomelí, el diputado local José Antonio Martínez y el legislador federal Antonio Pérez Garibay, padre de Checo Pérez.

En Yucatán, el PAN va a la delantera y no pretende formar alianza. El alcalde de Mérida, Renán Barrera Concha, cuenta con el aval de la dirigencia nacional

En Ciudad de México manifestaron su intención de contender por Morena, Omar García Harfuch y Clara Brugada, mientras que por el Frente van Santiago Taboada, Luis Cházaro, Adrián Rubalcaba y Sandra Cuevas; otro más es Cuauhtémoc Blanco. 

Con información de: Alejandro Ruvalcava, Jhonatan González, Miguel Ceballos, David Monroy, Liliana Collado, Isabel Zamudio y Avelina Guevara



#LEGADOCAPITALINO

LAS ACCIONES DE SHEIN BAUM

LA ACTUAL COORDINADORA NACIONAL DE LA CUARTA TRANSFORMACIÓN CONSOLIDÓ UN GOBIERNO DIVERSO Y ESTOS SON LOS RESULTADOS DE LAS DISTINTAS ESTRATEGIAS IMPULSADAS EN LA CDMX

LA SECRETARÍA DE OBRAS HA CONSTRUIDO UNA CIUDAD SOSTENIBLE, MODERNA Y QUE CONECTA A LAS ZONAS MÁS ALEJADAS

JESÚS ESTEVA

1 ACCESIBILIDAD

• Dos líneas de Cablebús construídas, una al norte y otra al oriente de la capital, en zonas que históricamente estaban marginadas o en vulnerabilidad, además de una en marcha que conectará con tres secciones del Bosque de Chapultepec.

2 MOVILIDAD SOCIAL

• El Trolebús Elevado en la alcaldía Iztapalapa, que opera en un tramo de 7.8 kilómetros en un segundo piso, tiene 11 estaciones y su flota estará integrada por 26 trolebuses. Además, va a conectar con el Estado de México, con un tramo en construcción.



3 MEDIO AMBIENTE

• Inició operaciones en 2021 la Estación de Transferencia y Planta Solución de Residuos Urbanos en Azcapotzalco, la más moderna de América Latina. Tiene una capacidad de recepción de 1,400 toneladas por día y de procesamiento de 1,000 toneladas al día.

4 PATRIMONIO

• Se realizó una inversión de 22.4 mdp en la restauración de El Ángel de la Independencia, de los cuales, 14.4 mdp se destinaron a los trabajos de la parte estructural de la columna y el resto, 8 mdp, a la rehabilitación, limpieza e iluminación arquitectónica.

5 RESPONSABILIDAD

• Con la nueva Ley de Puntualidad Exterior se han retirado más de 9 mil 200 toneladas de estructura metálica de 1,026 espectáculos en azoteas, pues cada uno puede pesar entre tres y 15 toneladas, lo que pone en riesgo a los capitalinos.

SE IMPLEMENTÓ UNA RED DE TRANSPORTE INTEGRADA. ESTO HA VALIDO RECONOCIMIENTO INTERNACIONAL

ANDRÉS LAJOUS

1 COBERTURA

• Se realizó la integración de los organismos de transporte de la Ciudad de México (Red M), y se activó la tarjeta de Movilidad Integrada, que permite el acceso al Metro, Metrobús, Trolebús, Tren Ligero, Cablebús, RTP, así como el uso del sistema Ecobici.

2 PREFERENTE

• Se implementaron las líneas 1 y 2 del Cablebús, en Gustavo A. Madero e Iztapalapa, respectivamente. Además, en esta última alcaldía se puso en marcha el Trolebús Elevado, el primero en su tipo en el mundo, para beneficio de 83 mil personas al día.

3 CONECTIVIDAD

• Se realizó una intervención integral a las Líneas 1 del Metro, que está por ponerse en marcha, además de la modernización del Tren Ligero. A esto se suma la ampliación de las líneas 5, 4 y 3 del Metrobús, esta última es la primera totalmente eléctrica en todo el orbe.

4 RENOVACIÓN

• Se adquirieron nuevas unidades de RTP y de Trolebús. Este último sistema de transporte tenía más de 20 años sin que se adquirieran nuevas unidades. También el sistema Ecobici se modernizó y se amplió el número de estaciones, para llegar a 637.

5 NUEVO MODELO

• Se pusieron en marcha los talleres de Metrociclística. Asimismo, se puso en marcha el esquema de fotociclitas, con el objetivo de concientizar a los conductores y reducir los accidentes viales con sanciones de servicio social en vez de multas.





OMAR GARCÍA HARFUCH

CON LA ESTRATEGIA DE SEGURIDAD IMPLEMENTADA DEL EX TITULAR DE LA SSC, LOS DELITOS DE ALTO IMPACTO BAJARON 57%



1 INTEGRAL

Se puso en marcha un plan de cuatro ejes: atención a las causas, más y mejor policía, inteligencia y justicia, y coordinación y fortalecimiento del marco legal. Además se puso en marcha Atto al Fuego, enfocado en identificar generadores de violencia.

2 RECONOCIMIENTO

Desde el inicio del gobierno, en 2016, todo el personal policial ha recibido un aumento de 9 por ciento en su salario, un incremento acumulado de 54 por ciento. También se otorgaron ocho mil 116 promociones entre enero de 2013 y julio de 2023.

3 FORTALECIMIENTO

En materia de Inteligencia de Investigación policial, en diciembre de 2019, el Congreso aprobó a la SSC atribuciones de investigación de delitos bajo el mando y conducción de la autoridad ministerial. Lo que se suma a la estrategia de Proximidad por Cuadrantes.

4 RESULTADOS

En el caso de homicidio doloso, para 2023 se ha mantenido el mínimo histórico registrado desde 2007; es un caso similar para los delitos de robo de vehículo con y sin evasión, con reducciones de 80 y 53 por ciento, respectivamente.

5 FORMACIÓN

La Universidad de la Policía implementó un modelo para la capacitación de policías que permite formar, actualizar, y especializar de manera transversal en técnicas y habilidades policíacas, así como en derechos humanos y perspectiva de género.

LUZ ELENA GONZÁLEZ

CON UN ESQUEMA SOCIAL, LA SECRETARÍA DE FINANZAS HA RECUPERADO CAPITAL PARA DESTINARLO A LA CIUDADANÍA



1 RECAUDACIÓN

A través de distintas medidas, como ahorros, eliminación de funciones duplicadas, gastos supérfluos y contratos innecesarios, la secretaria logró recuperar 80 mil millones de pesos, que fueron redirigidos a otros proyectos.

2 MENOS DEUDA

El saldo de la deuda pública, al cierre de diciembre de 2022, se situó en 96 mil 937.7 millones de pesos y se alcanzó una reducción de la deuda de 2.9% respecto al cierre de 2021 y una reducción acumulada de 4.5% respecto a diciembre de 2019.

3 ESQUEMA SOCIAL

En la Tesorería se amplió la base gravable para que contribuyan más quienes más pueden hacerlo, sin aumentar tasas impositivas en términos reales y manteniendo el esquema de beneficios fiscales para grupos vulnerables.

4 RETRIBUCIÓN

Es la entidad con la mayor autonomía financiera del país; genera casi 60% de recursos ingresos, gracias a la confianza de las personas y las empresas que cumplen sus obligaciones al ver materializada su contribución fiscal en las mejoras de su entorno.

5 MODERNIZACIÓN

Modernizaron la hacienda pública para facilitar el pago de obligaciones fiscales, mediante el desarrollo de la aplicación Tesorería de la CDMX, la Plataforma de Beneficios Fiscales y la ampliación a 36 kioscos 100s y dos unidades móviles.



10-11





Álvaro Obregón, con tres aspirantes visibles

Además de la posible reelección de Lía Limón, quien privilegiaría contender por la CDMX, para la alcaldía suenan los morenistas Valentina Batres y Eduardo Santillán. / 22

POR GEORGINA OLSON
georgina.olson@gimm.com.mx

Álvaro Obregón es la alcaldía con la tercera lista nominal más grande de la ciudad: son 613 mil 783 electores.

Hasta el momento los tres aspirantes más visibles para tratar de ganar esas simpatías en las elecciones de 2024 en esa demarcación: la actual alcaldesa, la panista Lía Limón; la diputada local por Morena Valentina Batres, y el representante morenista ante el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM), Eduardo Santillán.

Sin embargo, Lía Limón también ha expresado su interés por ser candidata de la Alianza Va por México a la Jefatura de Gobierno.

“En caso de que no fuera la candidata a la Jefatura de Gobierno, sí contemplaría la reelección, pero en principio estoy buscando la candidatura a la Jefatura de Gobierno”, dijo en entrevista con *Excélsior*.

De sus credenciales, expresó que tiene amplia trayectoria en la adminis-

BATALLA ELECTORAL POR LAS ALCALDÍAS

DISPUTA POR — ÁLVARO — OBREGÓN

AL POSIBLE INTENTO DE
REELECCIÓN DE LA ACTUAL
ALCALDESA se suma otra mujer
al tablero, quien empuja su
proyecto desde el Congreso, y un
hombre con amplia trayectoria

tración federal y local.

“En el gobierno federal ya fui subsecretaria de Gobernación; directora general de la Secretaría de Desarrollo Social, donde eché a andar un programa de desarrollo social desde ceros; he sido diputada federal, local, y tengo buenos resultados en una alcaldía sumamente compleja, que es la tercera más poblada de la ciudad, después de Iztapalapa y Gustavo A Madero”, señala.

Valentina Batres también habló de sus cualidades con este diario: “30 años trabajando territorialmente en Álvaro Obregón, desde que realizaba trabajo como promotora (de derechos de la población y acceso a servicios). Son 30 años que, obviamente, no son todos en Morena, pero están dentro de una larga vida de un movimiento que busca transformar la vida pública y política del país, la ciudad y, en este caso, de Álvaro Obregón”.

Eduardo Santillán destaca su conocimiento del territorio, pero también su quehacer en la administración pública y legislativa.

“Soy originario de Álvaro Obregón y toda mi vida profesional y política ha estado en Álvaro Obregón; conozco cada una de sus colonias, pueblos, barrios y unidades habitacionales, y tengo la experiencia



tanto desde el ámbito legislativo como desde la administración. Conozco perfectamente bien sus problemas y a partir de eso puedo aportar experiencia para mejorar las condiciones en la alcaldía”.

Sobre las posibilidades de que Morena gane la elección el año que entra, la alcaldesa Limón comentó: “No, para nada; no lo digo yo, lo dicen todas las encuestas y ellos lo saben. Ya tuvieron su chance y lo hicieron terrible, y no veo con quién contendrían, la verdad”.

Por el contrario, Batres consideró que Morena tienen “muchas posibilidades” de ganar: “Estamos fortaleciendo la unidad al interior de Morena en Álvaro Obregón: es una alcaldía muy diversa, hay muchos liderazgos muy buenos que tienen experiencia y se han sumado a este movimiento en diferentes momentos y creo que estamos haciendo un gran trabajo de reconocer la aportación de todos, de respetarla;

vamos a llegar fortalecidos y fortalecidos al proceso de 2024, eso es la clave para nuestra posibilidad de triunfo”.

Para Lía Limón, Álvaro Obregón es una alcaldía “con muchísimos contrastes; una geografía muy compleja, con todo el tema de las barrancas”.

Considero que algunos de los temas en los que ha tenido mejores resultados son seguridad, “porque si se analizan nuestras alcaldías (las gobernadas por la oposición) con las de Morena, por ejemplo Gustavo A. Madero o Iztapalapa, que son las dos más pobladas, junto con Álvaro Obregón,

pues en esta es donde de más recursos invertimos en el tema de seguridad; son casi 400 millones de pesos al año”.

Entre los resultados de la estrategia Blindar AO asegura que “está la reducción de los delitos de alto impacto en un 33%, comparando los primeros ocho meses del 2023 con los primeros ocho meses

del 2022, y se ha registrado una reducción de 50% en feminicidios, y de 30% en el delito de violación”.

En ese mismo rubro, la diputada Batres consideró que “falta escuchar más a los vecinos, porque es una alcaldía muy plural en sus problemáticas y se requiere reconstruir el tejido social como un mecanismo que sustente las estrategias de seguridad.”

“Se requiere que se atiendan los graves problemas de una capa social de jóvenes que se han quedado sin alternativas, hoy se combate eso desde una política social que es muy amplia a nivel federal y del gobierno local, pero la alcaldía tiene que contribuir también a eso”.

La alcaldesa destaca que en Álvaro Obregón hoy están operando las estancias infantiles que el gobierno de Morena había cancelado.

“Hoy en Álvaro Obregón se atiende a más niños y niñas de los que se atendiera antes de que se cancelara el programa”, dijo.

En la atención a las mujeres, destacó que su administración tiene una estrategia integral de apoyo mediante la atención a las víctimas de violencia “con el programa Contacto Mujer, con la Línea Aliada y con los Puntos Violeta”.

Desde la perspectiva de Batres aún se requiere “hacer justicia social en una alcaldía donde el 70% de las 250 colonias son populares; allí se requiere una gran inversión pública para mejorar la infraestructura que le corresponde a la alcaldía”, pues, consideró, no ha habido suficiente inversión en la materia.

Santillán, quien en 2021 fue candidato a la alcaldía, considera que se requieren mejorar los servicios públicos, así como “la conclusión de obras estratégicas, como es el Tren México-Toluca, así como todo el complejo que deberá concluirse en (la estación) Observatorio, la Línea 3 del Cablebús, que llegará a Santa Fe pueblo, y debe proyectarse su ampliación hacia otras zonas de Álvaro Obregón”.

También cree que “tiene que fortalecerse mucho la relación institucional de la alcaldía Álvaro Obregón con el gobierno de la ciudad y con el gobierno federal. Le ha hecho mucho daño el ánimo de confrontación que ha tenido esta administración encabezada por Lía Limón”.





ENTREVISTA
CATALINA MONREAL PÉREZ

Formación: Elda Catalina Monreal Pérez estudió la Licenciatura en Derecho en el Instituto Tecnológico Autónomo de México, en donde también cursó una maestría en Políticas Públicas. Cuenta con varios cursos de especialidad y diplomados.

Trayectoria: Desde muy joven se involucró en tareas partidistas, primero en el PRD y luego en Morena. Como servidora pública laboró en la Coordinación General de Recursos Humanos del Infonavit. Es presidenta de la asociación Rosa Mexicano.

33
Colonias hay en la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México

Catalina Monreal va por la candidatura de Morena

"La alcaldía Cuauhtémoc hay que seguirla trabajando"

LA ACTIVISTA asegura ser "una mujer de acuerdos", por lo que dialogará para obtener la nominación del partido güinda; reconoce la labor de Omar García Harfuch y sostiene que "va a sumar mucho al movimiento"

Por Eunice Cruz
mexico@razon.com.mx

Catalina Monreal Pérez anunció que buscará la candidatura de Morena a la alcaldía Cuauhtémoc de la Ciudad de México, la cual, dice, "hay que seguirla trabajando; hay que seguir viendo por las necesidades de la población".

En entrevista con *La Razón*, la activista, quien es hija del senador con licencia Ricardo Monreal Ávila, dijo conocer a la perfección la alcaldía Cuauhtémoc, a la cual se refirió como "el corazón de la ciudad".

Respecto a si cuenta con los amarres para obtener la candidatura de Morena, Catalina dijo ser "una mujer de acuerdos, de diálogo, de mediación; voy a dialogar con todos, sé que soy la mejor alternativa".

Enfatizó que competir por la alcaldía Cuauhtémoc "no será un día de campo" y comentó que se debe reconquistar a quienes en el proceso anterior votaron en contra de Morena.

La aspirante mencionó que ser hija de Ricardo Monreal ha sido una desventaja

CATALINA MONREAL PÉREZ ha trabajado desde hace varios años en favor de los derechos de las mujeres y los niños a través de la asociación civil Rosa Mexicano.

Eldato

en toda su vida política, pues siempre ha sido frenada por eso, pero a la vez es un privilegio ser hija de él y de su mamá, María de Jesús Pérez.

Respecto a Omar García Harfuch, a quien se considera como el aspirante a la Jefatura de Gobierno mejor posicionado, Monreal apuntó: "Me parece que es un hombre que ha cumplido cabalmente con su función. Ha sido un gran secretario de Seguridad en un momento complicadísimo para todo el país. Es un buen hombre, un buen funcionario y alguien que va a sumar mucho al movimiento".

¿Tienes base social suficiente para hacer una campaña exitosa? Claro que tengo base social, estaré pidiendo el apoyo de la ciudadanía; en cualquier lugar y en cualquier proyecto siempre estoy tratando de que las mujeres y los jóvenes se incluyan en esta participación política.

¿Cuentas con los amarres en Morena para obtener la candidatura? Yo estoy trabajando en el territorio con las personas, yo soy una mujer de diálogo, de mediación, que le gusta estar platicando con la gente; voy hacer los acuerdos que sean necesarios y voy a estar trabajando, sé que soy la mejor alternativa.

¿Ser hija del senador Monreal es una ventaja o es una desventaja? Toda la vida ha sido una desventaja ser hija de Ricardo Monreal en mi participación política, porque siempre he sido frenada por

eso, y por otro lado, es un privilegio ser hija de él y de mi mamá, María de Jesús.

Por los antecedentes que ha habido en la alcaldía, ¿estás lista para la que pudiera ser una guerra sucia o una batalla dura? Sí, normal, desde que tengo uso de razón desayuno, como y ceno política, lamentablemente las campañas se han hecho más violentas y, siempre, cuando quieren atacar a mi papá nos atacan a nosotros, estoy acostumbrada. Estoy bien y voy a seguir trabajando, encomendada al Santo Niño de Atocha.

¿Cómo lograr que por el apellido Monreal no se hagan comparaciones? Me parece que Ricardo Monreal es uno de los políticos más completos que tiene este país, he aprendido del mejor; sin embargo, también he estado haciendo mi propio trabajo y mi propia lucha desde hace muchos años, tengo mis propias convicciones e ideales y en este tenor voy a estar participando.

¿Por qué la intención de gobernar Cuauhtémoc? Es una alcaldía muy diversa con diferentes problemáticas, soy una persona de la Cuauhtémoc, vi a mi



LA ASPIRANTE Catalina Monreal Pérez, durante su visita a la redacción de *La Razón*.

papá gobernarla y ahí he hecho mi vida, entonces, no pienso en otro lugar que no sea ahí, hay que seguirla trabajando, hay que seguir viendo por las necesidades de la población de las 33 colonias, pues cada una tiene su particularidad.

La Cuauhtémoc la gobernó Monreal, luego Núñez y ahora Cuevas, del mismo grupo político. ¿Habrá una especie de continuidad? No, soy una mujer que vio el gobierno de Ricardo Monreal y que ha estado trabajando en la Cuauhtémoc, en la Ciudad de México y en todo el país y así seguirá, la verdad es que cada persona actúa de manera autónoma e independiente.

¿Tienes alguna idea de cómo va a ser el proceso interno de Morena para la alcaldía? No. Tomando en cuenta cómo funcionó el tema de los aspirantes a coordinadores nacionales de Defensa de la Cuarta Transformación, seguramente será muy parecido.

¿Estás de acuerdo con la idea de una encuesta, even-



LAS VICTORIAS se construyen, tenemos que reconectar y reconquistar a todos aquellos que en las pasadas elecciones decidieron que no cumplíamos dentro de Morena con lo que ellos querían"

tualmente? Sí, creo en la democracia, en estar preparada y con la experiencia necesaria; vamos a enfrentar cualquier reto que se nos ponga, he luchado constantemente toda mi vida.

Si después de un proceso interno no resultas elegida, ¿apoyarías a quien sí lo sea? Voy a seguir apoyando a la Cuarta Transformación y al Presidente Andrés Manuel López Obrador y ahora a nuestra doctora Claudia Sheinbaum.

¿Cuáles serían los principales gan- chos para atraer a la gente de la alcaldía nuevamente al proyecto de Morena? Competir por la alcaldía Cuauhtémoc no es nada fácil, no será un día de campo y no podemos confiarlos, las victorias se construyen, tenemos que reconectar y reconquistar a todos aquellos que en las pasadas elecciones decidieron que no cumplíamos dentro de Morena con lo que ellos querían.

¿Intentarías combatir a la Unión Tepito? El tema de la seguridad es un tema del Gobierno central y del Gobierno federal; creo que hay una estrategia a seguir y hay que respetar. De mi parte haré lo que esté en mis manos y haré lo que sea posible para ayudar y coadyuvar a las autoridades.

Hablando de seguridad, ¿cuál es tu percepción de Omar García Harfuch? Me parece que es un hombre que ha cumplido cabalmente con su función. Ha sido un gran secretario de Seguridad en un momento complicadísimo para todo el país; el tema de la seguridad es lo que más acecha y en la Ciudad de México me parece que estamos en una percepción positiva en estos temas. Es un buen hombre, un buen funcionario y alguien que va a sumar mucho al movimiento.

DURANTE EL PROCESO interno de Morena para definir al coordinador en Defensa de la 4T, Catalina Monreal formó parte de la estructura de Ricardo Monreal Ávila.

El tip



Piden a Aníbal Cañez no entregar la alcaldía Cuauhtémoc a Morena

PATRICIA CARRASCO

Líderes vecinales, organizaciones ciudadanas y dirigentes panistas de la alcaldía Cuauhtémoc, demandan al diputado local Aníbal Cañez Morales, no permitir que MORENA entre al gobierno de esta alcaldía, por lo que se trabaja en unificar esfuerzos para lograr que la alternancia permanezca en el denominado el corazón de la Ciudad de México.

De ahí que el legislador respondió:

"desde que llegué al Congreso he asumido un compromiso pleno y dedicado para defender los esfuerzos de los gobiernos de coalición que han dado resultado en diversos rubros, y desde donde esté el próximo año, seguiré impulsando y defendiendo temas como atención prioritaria, movilidad, seguridad y atención a las mujeres".

Cañez Morales asumió el compromiso de seguir dando continuidad a las gestiones de sus vecinos que se encuentran actualmente rezagadas en los diversos niveles de Gobierno, resaltó.

"Hay diferentes problemas en las colonias con mucho tiempo de rezago, algunas verdaderamente con áreas de oportunidad que tienen más de 12 años, entonces, y desde la posición que me encuentre, son gestiones a las que le estaré dando seguimiento puntal".

Aníbal Cañez expresó que es necesario que exista la unión vecinal para cuidar los



Explanada de la alcaldía Cuauhtémoc /ARCHIVO LA PRENSA

logros y consolidar verdaderos gobiernos coalición no solo en la mitad de la CDMX, sino en toda la urbe.

Consideró que "MORENA ya destruyó hogares con familias completas y ha destruido el sueño de mejores opciones de vida para incluso, militantes del propio oficialismo".

El diputado del PAN indicó que Claudia Sheinbaum fue la peor gobernante en la historia de la Ciudad. "Podríamos decir que incluso, superó en incompetencia y torpeza al mismo López Obrador, en Cuauhtémoc no queremos más a MORENA y por eso en 2024, vamos a cuidar nuestra alcaldía de las garras de la 4T".

Asimismo, lamentó que MORENA no haya estado a la altura de las necesidades de los vecinos de Cuauhtémoc. "Vamos a realizar foros para los vecinos de Cuauhtémoc en el Congreso CDMX para que participen y reclamen los rubros que son ignorados".



ASEGURA LA OPOSICIÓN

Que no soltarán la Cuauhtémoc

JUAN R. HERNÁNDEZ
GRUPO CANTÓN

Líderes vecinales, organizaciones ciudadanas y dirigentes panistas de la alcaldía Cuauhtémoc, exigieron al diputado local Aníbal Cañez Morales, no permitir que Morena entre al gobierno de la demarcación, por lo que se trabaja en unificar esfuerzos para lograr que la alternancia permanezca en el denominado corazón de la Ciudad de México.

“Desde que llegué al Congreso, he asumido un compromiso pleno y dedicado para defender los esfuerzos de los gobiernos

de coalición que han dado resultado en diversos rubros, y desde donde esté el próximo año, seguiré impulsando y defendiendo temas como atención prioritaria, movilidad, seguridad y atención a las mujeres”, señaló el legislador blanquiazul, quien asumió el compromiso de seguir dando continuidad a las gestiones de sus vecinos que se encuentran actualmente rezagadas en los diversos niveles de Gobierno.

“Hay diferentes problemas en las colonias con mucho tiempo de rezago, algunas verdaderamente con áreas de oportunidad que tienen más de 12 años, entonces, y desde la posición que

CARRO

Dice Cañez Morales que van por carro completo

me encuentre, son gestiones a las que le estaré dando seguimiento puntal”, dijo Aníbal Cañez, quien expresó que es necesario que exista la unión vecinal para cuidar los logros y consolidar verdaderos gobiernos de coalición no solo en la mitad de la CDMX, sino en toda la urbe.

“Morena ya destruyó hogares con familias completas y ha destruido el sueño de mejores opciones de vida para incluso, militantes del propio oficialismo”, arremetió el panista. Lamentó que Morena no haya estado a la altura de las necesidades de los vecinos. “Vamos a realizar foros para los vecinos de Cuauhtémoc en el Congreso”.



ANTE MALOS RESULTADOS DE SALDAÑA

PODRÍA MORENA RECUPERAR AZCAPO

Candidatos buscan abatir problemáticas como la inseguridad y la falta de agua

JUAN R. HERNÁNDEZ 
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO.— El próximo 2 de junio, la contienda electoral para la alcaldía de Azcapotzalco en 2024, se perfila como una competencia en la que Morena buscará arrebatarle al bloque opositor, la alcaldía que perdió Vidal Llerenas frente a la panista Margarita Saldaña Hernández, quien buscaría reelegirse al frente de la demarcación.

Los nombres de Enrique Vargas Anaya, Estefany Correa García, Nancy Marlene Núñez Reséndiz, Gabriela Jiménez Go y Fernando Rosique Castillo, personajes a nivel político, territorial y de activismo en la alcaldía de Azcapotzalco, son quienes han levantado la mano para relevar a la panista Saldaña.

El panorama no luce positivo para la administración de Margarita Saldaña, problemáticas sensibles como la inseguridad, servicios urbanos, agua, su pésima gestión gubernamental para resolver otras carencias de la alcaldía y (algo que no le perdonan los panistas capitalinos), su alineación con Claudia Sheinbaum y no sumarse a las campañas de linchamiento político que emprendieron otros

OTRA VEZ

 Vidal Llerenas perdió la alcaldía frente a la panista Saldaña, quien buscaría reelegirse

SALE

 Entre los perfiles, destacan el de Gabriela Jiménez Go

alcaldes blanquiazules y de oposición.

La “disciplina de trabajar con el mandatario en turno”, le restó votos entre sus compañeros y lo señalan como una posibilidad del regreso de Morena.

BUSCAN AZCAPOTZALCO

Entre los perfiles, destacan el de Gabriela Jiménez Go, quien actualmente es presidenta del movimiento “Que Siga la Democracia”, y una de las principales operadoras territoriales en el revocatorio impulsado por el presidente Andrés Manuel López Obrador en el 2022. Asimismo, se la menciona como una de las cartas fuertes de la exjefa de Gobierno de la CDMX, Claudia Sheinbaum.

Otro de los perfiles, es Fernando Rosique Castillo, director de administración de la alcaldía Iztacalco y consejo congresista electo, quien ha mostrado interés en participar en las encuestas de Morena para elegir candidatos de las nuevas alcaldías que busca recuperar y ha destacado su experiencia y participación en actividades sociales y políticas.

Enrique Vargas Anaya, es una de las cartas fuertes que ha demostrado su interés por regresar a ocupar la titulari-

dad en la demarcación. Ha demostrado ser un político con experiencia, que previamente gobernó Azcapotzalco en el período 2009-2012. Su conocimiento de la demarcación y su historial como diputado local y exdelegado lo hacen un candidato con experiencia y conocimiento de las necesidades locales.

Estefany Correa García, una de las cartas fuertes del obradorismo, se ha ganado a pulso su mención como aspirante a la alcaldía, pues actualmente ocupa un lugar clave en la 4T, al ser la delegada de Bienestar de la Ciudad y de conocer de primera mano las necesidades de la población. Su participación en el cuerpo de la Ayudantía y el respaldo del Palacio Nacional le otorgan cierta notoriedad y apoyo dentro de Morena.

Otra aspirante es Nancy Marlene Núñez Reséndiz, actualmente diputada local que ha trabajado previamente en la alcaldía Azcapotzalco y cuenta con el respaldo del presidente de Morena en la Ciudad de México, Sebastián Ramírez Mendoza.

La competencia por Azcapo se presenta como una oportunidad para los ciudadanos, de elegir un líder que pueda abordar los desafíos como la seguridad y la revitalización del tejido social.